
【1 我们是地上的盐——盐有防腐、杀菌的功用】

“你们是世上的盐……”（太五 13 上）世上的，更好译作:地上的盐。圣徒在地上是主的见

证，他们是地上的盐。

这个地是神造的，神造的地原来是伊甸园，是美好的、干净的、无罪的，罪进来、堕落进来

后，这个世界开始败坏。

我们是地上的盐，盐的特点就是防止腐败、杀菌，我们在地上就是起杀菌的作用，让这个地

不会败坏、不会腐朽，让这个地存留，好让教会被兴起来。

基督徒的功用就是在神造的地上成为盐，起杀菌、防腐的作用。换句话说，神造的地上如果

没有我们这班基督徒，这个地早就败坏、腐败、不能用了。

罪进来、人堕落后，这个地是不要神的，神的掌权、控制在这块地上就不起作用了。基督徒

来到地上，就是把盐带到地上，把杀菌、防腐带到地上，让这个世界的罪可以得着控制，让

这个地可以存留到今天，这就是我们基督徒存在的价值。
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【2 我们是地上的盐——盐有调味的功用】

基督徒的存在就是来调味的，这个世界如果没有我们这班人存在，这个世界是空虚、乏味的，

就像世界没有盐一样。

想象一下，世界上如果没有盐会是这样？过几天就会知道生活没有价值，活着没有意义了。

信耶稣就是让我们的生活有价值、有味道，让我们的人生有价值。

做菜的人很清楚，盐是用来提鲜的，一道菜要是不放盐，其他味道都是假的。信耶稣也是这

样，你可以在很多面都很有成就、觉得很有味道，但是如果没有神，这个味道是显不出来的。

你可以读书读的很好，没有主，假的！

你可以赚很多钱，没有神，那些钱都是没有价值的！

神说“你们是地上的盐”，在神所造的地上，如果没有我们这班基督徒存在，这个地早就没

救了，早就腐败烂掉了，早就一点味道、一点价值都没有了。

弟兄姊妹，我们要问问我们自己，我们活在世上有没有起到盐的作用？你的家、你的公司、

你的朋友有没有因着你的存在罪少了，腐败少了，堕落少了？他们有没有因着你生活变得有

味道了？他们有没有因着你信耶稣了？

我们要影响人，就是要人摸到你的咸味，人到你面前来，觉得你的味道个其他人不一样，你

想问题的方式和别人不一样、做事的方式和别人不一样、说话的方式和别人不一样。
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【3 我们是地上的盐——不要失了味】

读经：“你们是世上的盐。盐若失了味，怎能叫它再咸呢？以后无用，不过丢在外面，被人

践踏了。 (马太福音五 13)

我们弟兄姊妹在地上就是要做盐，叫旁边的人觉得：你的味道跟我不一样。而且别人跟我们

在一起两天三天五天以后也变咸了，也变得有主了，也享受基督了，也得着神的话了。

所以我们是地上的盐，圣经里神对这个盐的要求只有一个，也就是神对我们的要求只有一个，

就是不要失去味道。

“盐若失了味，怎能叫它再咸呢？（太五 13）”你想想看，盐如果不咸了，还有什么用呢？

只能丢在地上，只能被人践踏，被人看不起。人家就会讲，你是基督徒，跟我们差不多啊。

我们做这个事，你也做这个事；我们讲这个话，你也讲这个话；我们碰到问题以后就苦恼啊、

压力啊，你怎么碰到事情也是苦恼、有压力？那你跟我们有什么两样啊？这就完了，这就叫

失了味。

所以神对我们盐的要求只有一个，就是不失味，要保持我们都是咸的，都有盐的味道，保持

我们都有神的味道，都有神的生命。你口里讲的是神的话，你一直活在神的里面，人家摸到

你，感觉到你是不一样的。

圣经中有一个例子，叫作罗得的妻子（创十九 26），罗得的妻子就是爱世界，她明明也得救

了，明明也是信耶稣的，明明也是属神的子民，但是太爱世界。连她所住的那个城所多玛堕

落到一个地步，神都要把它给灭了。神送她走的时候，她还舍不得，往后一看，哎呀，我的

财富，我的名声，我的地位，我的……后来呢？神把她变成个盐柱子。盐本来是给人吃的，

盐本来是用来调味的。结果怎么变成个盐柱子呢？盐柱子还有什么用呢？没用处了，这就叫

失了味。

所以今天我们要彼此鼓励，我们要做世上的盐，神对我们的要求是，要有味道，而且要影响

人。要让你周边的人也变咸了，要让周边的人也信耶稣，要让周边的人也爱主，要让周边的

人也能够进入教会生活！
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【4 我们是世上的光——城造在山上是不能隐藏的】

你们是世上的光。城造在山上是不能隐藏的……你们的光也当这样照在人前，叫他们看见你

们的好行为，便将荣耀归给你们在天上的父。(马太福音五 14-16 )

世上的光，更好译作：世人中的光。你们是世人中的光，表明圣徒无论多属灵，多得胜，仍



然是住在世人中间，不能离开世上的人事物。光来了，就叫人明白真理，光来了，就叫人得

着生命，光来了，就吸引人住在主的面光里，光来了，就叫人得着神的指引，光来了，就叫

人对基督与教会有认定。

神讲到光的时候，祂举了两个例子。第一个，光就应该像城造在山上，因为那个时候耶路撒

冷城就是造在山上。弟兄姊妹，你们有没有看过一些照片，一个一个的山坡上面，一个城市

都盖满了房子，那就叫城造在山上。你想想看，城照在山上可不可以隐藏，怎么藏住？没法

藏的，它就是显明，那么大个城照在山上。

所以我们的光也要像神照在山上一样，什么意思呢？就是不能藏，做基督徒就要明确地跟弟

兄姊妹讲：要跟你家里人讲，我信耶稣了。要给人看，告诉大家，我是基督徒，我是信耶稣

的，我尊主为大，所以主日我就要来敬拜主，不能藏住。
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【5 我们是世上的光——灯放在灯台上】

人点灯，不放在斗底下，是放在灯台上，就照亮一家的人。 你们的光也当这样照在人前，

叫他们看见你们的好行为，便将荣耀归给你们在天上的父。（马太福音五 15-16)

讲到我们是世人中的光，第二个例子，人点灯也不是放在都底下。以前，那个斗是 bushel，
用来量米的，那个东西是很大的，

点了灯以后放到斗底下去，那这个灯还有什么用？意思就是我们做基督徒了，就要把灯放在

灯台上，照亮家里的人，这是我们应该做的。所以我们做世上的光，不能藏，也不该藏。因

为神点了灯，就是要叫你照亮人的。

那什么叫藏呢？把它藏到哪里去？藏到那个斗底下，斗是量东西，计算多一点，少一点……

就是我们基督徒啊，在世上不要太算计，不要太顾到生活的需要，我今天够不够吃饭啊？我

今天来聚会以后，会不会哪里卖便宜货，我的便宜没占到啊？我追求主多了，会不会怎样怎

样，有什么损失啊？算计太多，为生计考虑太多，我爱主这么多会不会怎样，会不会那样子？

不会的，神祝福你的时候，是什么都可以给你。

什么叫灯放在斗底下？就是整天在家里想这个那个事，我的生活、我的工作、我的学习、我

的家庭、我的健康，想自己的事想太多，算计自己的生计想太多。

神说，你既然是灯，应该放哪里呀？什么是灯台？圣经里讲到金灯台就是教会，在启示录里

面讲到七个金灯台（启一 11-12），在一个一个的地方都有教会。我们这个灯啊，就应该摆

在灯台上，意思就是我们做基督徒，就是要活在教会生活里，就是要活在教会中。

比如说，我今天不来聚会，我躲在家里面也可以聚会，那就叫放在斗底下。主说，你是灯啊，

不该隐藏，也不能藏的。如果你藏的时候被人认出来，那就很难堪了，别人会问，哎，今天

主日，你怎么在家里面？我们不信主在家里发呆，你信主了怎么跟我们在一起啊？所以不应



该藏，不能藏，神的生命就是要活出来的。

（未完待续 * 20240331 主日信息 * 6-5）

【6 做盐做光的一生】

在这个神造的地上，我们是盐，在这个被撒但败坏的世界里，我们是光。在性质上我们是盐，

在活出上，活出来了就是光，别人看到我们就像看到光一样。

做盐呢，就是要杀菌防腐，因着我们的存在，这个地就能存留，这个地就不能再败下去。如

果有一帮不信耶稣的人在一起，在那里讲七讲八，是不是越讲越离谱啊？是不是越讲越有罪

恶啊？是不是越讲越世俗啊？但是我们基督徒进去的时候呢，你发现啊，他一帮人在里边胡

说八道，讲难听的话的时候，你这个基督徒一走进去，他们有些话就讲不下去了，他们有些

话就讲不出口了，他们有些事就做不下去了。为什么呢？盐来了，杀菌防腐，这就是我们存

在的价值。

我们一个家也是一样，我们一个家，如果一个人得救了，这个家就有救了，这个家就可以得

生命了，最重要的是你这个家就有味道了。所以盐叫人生有价值，弟兄姊妹，人跟你在一起，

我们要做盐，让他摸到我们身上的味道。让人觉得，你这个人有咸味，你这个人有神！然后

呢，跟你在一起被影响，跟你在一起一段时间，也信耶稣了，这就是我们存在的价值。

第二个，我们做要世人中间的光。我们一到人中间去，好像光来了一样，人觉得救恩来了，

你一来，光就照到人中间去了。一般人原来不知道生活有什么价值，活着有什么目的，当你

进去了以后，他就知道人活着应该像这样子，这就是光。

你一到人中间去，真理就带进去，福音带进去，这就是光照人，就是神对我们的要求。光要

照人，所以神说，你既然是光，第一个，你藏不住，别藏了，不能藏，第二个你也不应该藏，

因为灯就应该放在教会生活里。

但愿我们每个人都是小灯，但是我们合在一起就成为一个发光之体，显在这个弯曲悖谬的世

代里，就是让世人看见光（腓二 15）。所以这光啊，不能单独，要放在灯台上，放在教会上。

活在教会生活里，这个灯就有价值，单独地做基督徒，就是把灯藏到斗底下去。这个灯藏掉，

是不应该的。

但愿主怜悯我们，保守我们，带领我们真实的活在教会生活里，和神的儿女一起认真过主日，

操练有奉献，日日传福音，天天有追求，人人有事奉！叫我们在神在人的面前，是不失味的

盐，是照出来的光，是叫神心意满足的见证！
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